

17 años reconociendo el emprendimiento y la innovación

## Aritium Technologies, galardonada en los Premios EmprendeXXI como la start-up con mayor potencial de Asturias

- **CaixaBank, a través de DayOne, la Consejería de Industria, Empleo y Promoción Económica del Principado de Asturias, CEEI y ENISA han celebrado la entrega territorial de estos galardones de referencia para el ecosistema emprendedor asturiano.**
- **Aritium es una empresa tecnológica con sede en Grado que combina en su propia plataforma el Internet de las Cosas (IoT – Internet of Things) con la Inteligencia Artificial (IA), con el objetivo de crear soluciones innovadoras en el sector de la salud. Sus desarrollos están implementados en sesenta hospitales y centros sanitarios de cuatro países.**
- **Los Premios EmprendeXXI, que alcanzan este año su 17.ª edición, reconocen el espíritu emprendedor de las start-ups con mayor impacto en su territorio y que generan las mejores soluciones a los principales retos del mañana.**

Gijón, 9 de abril de 2024

La *start-up* Aritium Technologies ha sido reconocida en los Premios EmprendeXXI como la empresa de base tecnológica más innovadora de Asturias. Estos galardones cootorgados por CaixaBank, a través de DayOne, su división especializada en empresas tecnológicas y sus inversores, y el Ministerio de Industria y Turismo, a través de ENISA, celebran este año su 17.ª edición. La entrega territorial de los Premios EmprendeXXI en Asturias cuenta con el apoyo de la Consejería de Industria, Empleo y Promoción Económica del Principado de Asturias y el CEEI.

Aritium Technologies, con sede en Grado, es una empresa centrada en los sectores de la tecnología y la salud. Combina en su propia plataforma el Internet de las Cosas (IoT – Internet of Things) con la Inteligencia Artificial (IA), con el objetivo de crear soluciones innovadoras en el sector de la salud. Esta *start-up* desarrolla procesos que permiten avanzar hacia el “Hospital del Futuro” o “Smart Hospital”. En estos momentos, sus soluciones integrales están implementadas en más de 60 centros de cuatro países. En Asturias trabajan en el Hospital Central de Asturias y diversos centros de salud. Su proyecto ha resultado seleccionado entre las 19 candidaturas que se han presentado a los galardones en Asturias. Los Premios EmprendeXXI se han consolidado

como los galardones de referencia para el ecosistema emprendedor, tanto a escala nacional como autonómica.

### **Impulso a través de formación especializada en innovación**

Con este galardón, Aritium Technologies ha recibido un premio en metálico de 6.000 euros y el acceso a un programa de formación en un *hub* de innovación de referencia global. Se trata de Moonshot Thinking for entrepreneurs, una formación especialmente diseñada para *start-ups* con alto potencial de crecimiento impartida por profesorado de ESADE.

Además, Aritium Technologies también tendrá la oportunidad de participar en los Investors Day EmprendeXXI, unas jornadas donde podrán mantener contacto con inversores y empresas interesadas en colaborar con el ecosistema emprendedor, y pasarán a formar parte de la comunidad AlumniXXI, compuesta por fundadores y ganadores de ediciones pasadas.

La entrega de los Premios EmprendeXXI, celebrada en el marco del DayOne Innovation Summit Asturias, ha contado con la presencia de profesionales de la Dirección Territorial de CaixaBank, ENISA, Consejería de Industria, Empleo y Promoción Económica del Principado de Asturias y CEE, entre otros ponentes. El jurado encargado de seleccionar a la empresa ganadora ha estado compuesto por miembros relevantes del ecosistema regional de emprendimiento, como los parques tecnológicos de Asturias, Avilés y Valnalón, Gijón Impulsao AJE Asturias.

### **Las empresas más innovadoras y con mayor potencial de Asturias**

Además de Aritium Technologies, en el evento han participado el resto de *start-ups* finalistas en Asturias, que han tenido la oportunidad de presentar sus proyectos:

- **Bettermaps**: Plataforma de cartografía digital, con sede en Oviedo, que utiliza la inteligencia artificial y aprendizaje automático para crear mapas personalizados utilizando un lenguaje natural. El uso de herramientas de IA permite crear mapas de alta calidad con opciones de edición flexibles como el color, la fuente, la leyenda y otros elementos.
- **CineLenses**: Primera plataforma LensTech del mundo. A través de su propia app y website gratuitas ponen a disposición de los profesionales del sector audiovisual datos y especificaciones técnicas de más de 4.000 lentes de cine; un directorio de empresas para el alquiler de material y un marketplace especializado para su compra.
- **Imageryst**: Esta compañía ovetense tiene como objetivo democratizar el acceso a los datos geoespaciales a través del análisis y procesamiento de las imágenes procedentes de los satélites. Para ello se vale de una plataforma SaaS (Software como servicio) especializada en la extracción de información geoespacial a partir de imágenes satelitales,
- **Immersive Oasis**: Esta empresa de Gijón diseña y desarrolla sistemas inmersivos, que van desde la formación y capacitación hasta la creación de aplicaciones que mejoren el desempeño en ámbitos formativos y laborales. A partir de realidad virtual y aumentada diseñan prototipos que se

pueden aplicar tanto en la industria como en el sector turístico o, incluso, en investigaciones científicas,

Todas estas empresas pueden ser los futuros referentes del ecosistema emprendedor en Asturias. Con estos galardones, CaixaBank y ENISA reconocen hoy soluciones para los retos del mañana, aquellos que nos desafían a imaginar un mundo mejor, más sostenible y respetuoso.

### **17 años fomentando el espíritu emprendedor en España y Portugal**

Los Premios EmprendeXXI se crearon en 2007 con la finalidad de fomentar y apoyar a aquellas compañías con menos de tres años de trayectoria que, a través de su labor, generan mayor impacto en su territorio y ofrecen las mejores soluciones a los principales retos de la sociedad actual. Es esta línea, desde sus inicios, el programa ha invertido cerca de 8,3 millones de euros en premios en metálico y en acciones de acompañamiento y visibilidad, que han beneficiado a casi 500 empresas.

Como cada año, en esta edición se entregará un total de 19 galardones a nivel territorial: 17 en España (uno por cada autonomía) y 2 en Portugal (zona norte-centro y Lisboa-sur e Islas) y, por otro lado, también se premiará con 12.000 euros a las 12 empresas que, independientemente del territorio, ofrezcan las mejores soluciones a algunos de los principales retos del mañana.

En concreto, en esta edición se han definido seis grandes retos concentrados en 12 desafíos centrados en la preservación de los recursos naturales y la agricultura sostenible; el bienestar de los ciudadanos y la prevención de enfermedades; el desarrollo del talento humano; el crecimiento de ciudades sostenibles; la aplicación de la innovación y tecnología en los distintos sectores, y la transformación de las experiencias de ocio.

Asimismo, se hará entrega de dos accésits especiales en el ámbito de la sostenibilidad, a la empresa más sostenible según los criterios ESG y a la innovación tecnológica más disruptiva. Ambos accésits están dotados con un premio en metálico de 9.000 euros.

En esta edición, los galardones cuentan con el apoyo de diferentes empresas del grupo, áreas de negocio y divisiones de CaixaBank: AgroBank, imagin, VidaCaixa, CaixaBank Séniors, MicroBank, CaixaBank Real Estate & Homes, CaixaBank Payments & Consumer, CaixaBank Hotels & Tourism, CaixaBank Food&Drinks, CaixaBank Tech, Sostenibilidad, Banca Privada, Innovación y CaixaBank Dualiza.

### **Sobre CaixaBank DayOne**

DayOne es la división de CaixaBank especializada en empresas tecnológicas y sus inversores. Su objetivo es acompañar a todas las empresas de base tecnológica, de rápido desarrollo y ámbito de actuación global que realizan actividades de valor añadido y que financian el crecimiento en sus primeras etapas principalmente con fondos propios. También dispone de servicios especializados para inversores que apoyan el crecimiento del ecosistema (*Business Angels, Venture Capital* y *Corporates*).

Además, DayOne desarrolla una labor de banca relacional con los diferentes actores del ecosistema, facilitando las relaciones, las sinergias, el conocimiento y la innovación mediante alianzas estratégicas.

De esta manera, CaixaBank potencia su estrategia de ofrecer un modelo de banca especializada por segmentos, totalmente ajustada a las necesidades de cada perfil de cliente.

Actualmente, DayOne cuenta con espacios físicos en Barcelona, Madrid, Valencia, Zaragoza, Bilbao y Málaga y tiene gestores de negocio en Murcia, Castilla y León, Canarias, Sevilla, Galicia y Cataluña. Actualmente, ya cubre y presta servicios especializados en 14 comunidades autónomas. Los centros DayOne están concebidos como *hubs* para el encuentro del talento y del capital. Su principal función es servir de punto de reunión entre los fundadores de empresas tecnológicas, los socios que les ayuden a hacer crecer su negocio y los inversores interesados en empresas innovadoras con potencial de crecimiento.

Para contribuir al desarrollo de jóvenes empresas innovadoras con alto potencial de crecimiento, la entidad lanza, junto con ENISA, cada año desde su creación en 2007 los Premios EmprendeXXI. Estos galardones se han convertido en un reconocimiento consolidado en el territorio y de referencia para *start-ups* de España y Portugal.

## Sobre ENISA

La Empresa Nacional de Innovación es una sociedad pública adscrita al Ministerio de Industria y Turismo, cuya misión es contribuir a que proyectos viables e innovadores, impulsados por emprendedoras y emprendedores o pequeñas y medianas empresas españolas, encuentren la financiación necesaria para desarrollarse y competir en un mercado global.

Este impulso financiero se materializa en préstamos participativos, con importes de entre 25.000 y 1,5 millones de euros, que no exigen más garantías que las del propio proyecto empresarial y un equipo gestor solvente. Se trata de una alternativa de financiación que se ajusta de manera especialmente adecuada a las necesidades de la pyme.

El universo de empresas que se dirigen a ENISA buscando financiación para su proyecto empresarial es muy amplio, con presencia en todos los sectores y en todas las comunidades autónomas.

La cartera histórica de ENISA supera los 8.685 préstamos destinados a 7.580 empresas, por un importe total de más de 1.332 millones de euros invertidos.

Además, ENISA, a través del encargo del Gobierno, ha asumido el papel de entidad certificadora para las empresas emergentes que desean aprovechar los beneficios fiscales y sociales de la

conocida como Ley de Startups, una legislación pionera en Europa que crea un entorno legal favorable para el crecimiento y éxito de las *start-ups*.